

VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

VISITA DE PEÑA A QUERÉTARO NO FUE PRECAMPAÑA

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, pidió a los integrantes del PAN no satanizar el evento presidencial en donde se entregaron unidades de transporte escolar. Lo anterior, luego de que el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, José Báez Guerrero, diera a conocer que interpondría una denuncia ante el **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** debido a que al evento encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto en la Sierra Gorda acudieran integrantes del PRI portando sus insignias. “Asistí como un invitado especial. Más allá de una presencia partidista, agradecemos la intención del Ejecutivo nacional en hacernos la invitación. Ayer y hoy la bandera del prisma sigue siendo la misma: México”, refirió Salinas Muñoz. El líder estatal del PRI aseguró que durante el mismo día no existieron actos anticipados de campaña y negó que se realizara cualquier tipo de movilización. Las personas que asistieron, sostuvo, se expresaron dentro del marco de la ley. “No satanicemos las cosas que son normales; y si el artículo tres nos permite y nos da esas libertades, que así sea. Es prudencia política”, dijo. CONMEMORAN ANIVERSARIO. Con motivo del 85 aniversario de la fundación del PRI, el sábado se llevarán a cabo tres actos en la capital, como parte de su celebración. (El Economista p.6)

<http://eleconomista.com.mx/estados/2014/03/06/visita-pena-queretaro-no-fue-precampaña>

EL TRICOLOR GANARÁ EN 2015 CON TRABAJO, DICE TONATIUH

Por Norma Ayala

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseveró que el partido en el estado obtendrá el triunfo en 2015 con base en el trabajo diario con la militancia y la sociedad, y no con declaraciones de encuestas y cifras, que tienen como intención manipular a la opinión pública. Lo anterior, luego de los resultados que diera a conocer el senador panista, Francisco Domínguez Servién, quien hizo referencias a las encuestas hechas por el PAN en Querétaro, cuyos resultados referían que el partido blanquiazul se encontraba en primer lugar en la preferencia de los electores. Al respecto, el dirigente aseguró que las elecciones no se ganan por ocurrencia o declaraciones, por lo que el pretender manipular a la opinión pública entorno a los resultados de “supuestas” encuestas, es un acto de irresponsabilidad. “Hay que ser responsables con lo que hoy nos dicta el marco jurídico pero sobretodo con el electorado queretano, hoy los queretanos participan, están llevando sus actividades cotidianas y hablar de resultados electorales vendrá más adelante”, refirió. Aseguró que el PRI queretano considera a las encuestas como un instrumento para ir tomando decisiones y no para manipular a la opinión pública. Y es que dijo, el partido con base al trabajo realizado por la encuestadora Parametría, los resultados que han arrojado estas, son diferentes a las que presenta el senador, ya que sigue siendo el PRI la principal fuerza política. En cuanto a si aceptaría debatir con Domínguez, estos resultados, Salinas aseguró que se sentará con él siempre y cuando se debaten cosas de importancia y que le preocupan a Querétaro, por ejemplo, el contraste entre las acciones entre los gobiernos del PAN y PRI. En relación a la demanda que interpondrá el PAN ante el **IEQ** contra el PRI por proselitismo partidista en un evento del presidente de la República Enrique Peña Nieto en Jalpan, Salinas refirió que su presencia se debió a una invitación desde la presidencia. (EU.p.8)

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

TONATIUH REFUTA A PAN

Por Armando Ruiz Muñoz

Luego de que el dirigente estatal del PAN diera a conocer que interpondría una denuncia ante el **Instituto Electoral de Querétaro** por haber detectado la presencia de personas con insignias del PRI durante el evento encabezado por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el lunes pasado, el presidente del tricolor en Querétaro, Tonatihu Salinas Muñoz, pidió que no se satanice el acto donde se entregaron unidades de transporte escolar. “Asistí como un invitado especial. Estuve presente y porté una guayabera blanca y más allá de una presencia partidista, agradecemos la intención del Ejecutivo Nacional en hacernos la invitación. Ayer y hoy la bandera del priísmo sigue siendo la misma: México. Y habremos de compartir la misma visión del país. Salinas Muñoz negó que se hayan realizado actos anticipados de campaña o movilización partidista, pues las personas que asistieron actuaron en el marco de la Ley. “No satanicemos las cosas que son normales y si el artículo 3 nos permite y nos da esas libertades, que así sea. Es prudencia política” (...) (DQ p. 2)

FRAUDES MANCHAN AL PAN: LÁZARO

Por Aimée Pacheco

El PAN es incongruente, consideró el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien dijo que en el caso de Oceanografía, cuya empresa es investigada por fraude, los actores políticos que han sido señalados deben separarse de sus cargos y salir a aclarar sus vínculos en ese tema y con casos de corrupción que han impactado al equipo queretano de fútbol. “En su momento quienes hoy se ven involucrados y han señalado que (los empresarios señalados) financiaron sus campañas deben salir a aclarar en qué sentido y porqué. Si hoy Querétaro está en el ojo del huracán a nivel nacional, por ese tipo de situaciones, lo mínimo responsable, por parte de cualquier servidor público, cualquier político que tenga un cargo de elección popular o aspirante que quiera competir en el proceso electoral del 2015, tiene que salir a defender el nombre de Querétaro”, expresó el perredista (...) Considerar incongruente el anunciaron en días pasados los panistas para presentar una queja en el **IEQ** por presuntos actos de proselitismo en el acto oficial; pero que a su vez no hagan un pronunciamiento claro en este tema, y que además, el mismo dirigente del PAN ha hecho conferencias presentando a aspirantes a cargos de elección popular (...) (DQ p. 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

SE APRUEBA LA CONSULTA POPULAR: MAV

SE ESTABLECE LA RESPONSABILIDAD DEL INE DE LA ORGANIZACIÓN Y DESARROLLO DE LAS CONSULTAS POPULARES

Por Redacción

La Cámara de Diputados aprobó la Ley Federal de Consulta Popular que regula el procedimiento, con el cual, los ciudadanos expresarán su opinión respecto de uno o varios temas de trascendencia nacional, informó el Diputado Federal Marcos Aguilar Vega. Explicó que este procedimiento determina que los actos de carácter legislativo del Congreso de la Unión y los actos administrativos del Ejecutivo federal, siempre que sean de trascendencia nacional, serán objeto de consulta popular, y así mismo, define las características que deberán contemplar los temas que sean considerados de trascendencia nacional. Precisó el legislador panista que **se establece la responsabilidad del Instituto Nacional Electoral de la organización y desarrollo de las consultas populares.**

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

En este sentido, la iniciativa de ley establece que cuando el informe de dicho instituto indique que la participación en la consulta popular corresponda, al menos el cuarenta por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores, el resultado será vinculatorio para los poderes Ejecutivo y legislativo federal. Y se considera el recurso de apelación como medio de impugnación válido para la consulta popular. Manifestó que el PAN en la Cámara de Diputados avaló esta iniciativa, tras considerar que esta legislación es una herramienta de expresión ciudadana que se ejercerá simultáneamente con el proceso electoral de 2015.

SOSTIENEN MUJERES A 21% DE LA POBLACIÓN

Por Laura Banda

Querétaro, Qro.- Hoy en Querétaro 370 mil habitantes, esto es el 21 por ciento de la población total, depende económicamente de una mujer, sostuvo el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, quien destacó también que 8 mil 375 empresas, equivalentes al 21 por ciento de las unidades económicas aquí asentadas, son dirigidas por mujeres. Durante la inauguración del evento denominado Conectadas en Querétaro, que tiene como objetivo apoyar a las mujeres emprendedoras para desarrollar sus negocios a través del uso de la tecnología e Internet y de esta manera disminuir la brecha digital y de género fomentando el desarrollo económico, social y la competitividad, el titular de la Sedesu, resaltó la participación femenina en la actividad económica del estado, principalmente en el rubro del comercio y los servicios, se trata de pequeños negocios pero en fase de crecimiento. Lo anterior al dar a conocer que las empresas a cargo de mujeres en esta entidad creció en un 28 por ciento al pasar de 6 mil 499 en 2012 a 8 mil 375 en 2013, mientras que en el tema laboral, también hay un incremento importante en los cuatro años más recientes ya que de un total de 254 mil hoy ya se cuantifican alrededor de 280 mil plazas de trabajo para este género. (DQ p.1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EL PANISMO QUERETANO ESTÁ ORGULLOSO: BÁEZ

Por Alejandro Caballero

El presidente del PAN en el estado, José Báez Guerrero, aseguró que el hecho de que Ricardo Anaya Cortés haya sido invitado a la fórmula de Gustavo Madero en la Secretaría General de su partido es un gran orgullo para el panismo queretano y motivo de satisfacción para todos. Dijo que ahora tendrá que ser la militancia la que decida a través de sus votos y firmas, qué fórmula es la mejor, si la de Gustavo Madero y Ricardo Anaya o la de Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva. (PA p.11)

SERÁ CAMPAÑA DE SUELA, SUDOR Y SALIVA: ANAYA

Por El Universal

El ex presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya (PAN) reconoce que la energía de su partido se consume en conflictos internos. A unas horas de haber dejado su curul para contender por la Secretaría General del PAN, en fórmula con Gustavo Madero, quien va por la presidencia nacional, perfila que la campaña por la dirigencia del partido será sin ataques, ni descalificaciones. El queretano aclara desde ahora que Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva no son sus enemigos; "son compañeros de partido a quienes respeto". Anaya espera que la simpatía y confianza de la militancia lo lleve a la secretaría general del PAN. Reconoce que el PAN se ha alejado de sus principios y ha adoptado prácticas que siempre criticó. Por eso, añade, va por la unidad.

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

Además, dijo, es tiempo de reencuentro y reconciliación. Sobre su posible aspiración a la gubernatura de Querétaro, comenta que estará “donde mejor sirva al partido y a México” y es una decisión que aún no toma. ¿Será una elección en caballo de hacienda? Va a ser una campaña de suela, sudor y saliva y vamos a caminar todo el país y vamos a respetar el resultado de la elección. El peor enemigo de un proceso electoral es la soberbia, voy sin actitud triunfalista a ganar la confianza de los militantes en fórmula con Gustavo Madero con propuestas. ¿Seguirá el PAN en acuerdos como el Pacto por México? La actitud del PAN seguirá siendo constructiva en lo que sea bueno para México; haya o no un instrumento como el Pacto seguirán los acuerdos en el Congreso de la Unión. (N-Síguelo p.2)

CELEBRA VEGA DECISIÓN DE NAYA

Por Olivia Lara

El diputado y coordinador de la bancada panista en la 57 Legislatura, Guillermo Vega Guerrero, celebró la decisión de Ricardo Anaya para pedir licencia de separarse de la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y su curul y sumarse a la fórmula de Gustavo Madero Muñoz con la Secretaría General del PAN. De igual manera dijo que esto no lo descarta para ser candidato a la gubernatura del estado. En entrevista, el diputado local reiteró su apoyo y reconocimiento hacia Ricardo Anaya, dijo confiar en su triunfo junto con el ex dirigente de albiazul Madero. “Reconocer el trabajo que hizo el diputado Anaya al frente de la presidencia de la mesa directiva, es algo que nos llena de orgullo y debemos reconocerle a él, que pone en alto el nombre de Querétaro, en alto la imagen de los jóvenes políticos, que le da frescura al partido y a la cámara misma,” expresó. Aunque también Vega Guerrero reconoció la experiencia de la otra fórmula de Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva. “Los dos proyectos van a contar con respaldos amplios, con equipos de gente seria y experimentada, así vivimos en Acción Nacional la democracia y no generará división,” dijo. Vega opinó que independientemente de quien obtenga el triunfo el elegido tendrá un gran compromiso para con el partido y mostrar resultados en las próximas elecciones. “En el caso de Madero tiene que mostrar los resultados que ha tenido al frente del CEN, como el reposicionamiento después del 2012, nos fue bien en 2013”, mencionó. En otro tema, luego de que el juez del III Distrito dictara sentencia en contra del ex dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros, y la ex alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela Juárez, por delito de autoridad y desacato, el legislador confía en que se enfrenten a un proceso apegado a la ley. (EU.p.5)

VEGA NO DESCARTA A ANAYA PARA LA GUBERNATURA

Por Irán Hernández

El legislador local Guillermo Vega no descarta al diputado federal Ricardo Anaya como candidato para la gubernatura en Querétaro, luego de que éste pidió licencia en el Congreso Federal, a fin de acompañar a Gustavo Madero en su fórmula para la presidencia y secretaría general de Acción Nacional. (C.p.2)

DESEA LOYOLA SUERTE A ANAYA

Por Patricia Vázquez, enviada

México, D.F.- “Respetuoso” se pronunció el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, respecto a la licencia que solicitó el diputado federal Ricardo Anaya Cortés, para participar en el proceso de selección del nuevo Comité Ejecutivo Nacional del PAN. (PA p.11)

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

PRI

EX EDIL E INVOLUCRADOS PERDERÁN DERECHOS POLÍTICOS: PRI

Ante la resolución del Juez Segundo de Distrito en el caso que involucra a la ex presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes, y al ex dirigente del PRI, Alonso Landeros, por una omisión en el pago de Derecho de Alumbrado Público (DAP) a una empresa, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, refirió que los involucrados perderán sus derechos políticos dentro del partido. En agosto del 2013, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó consignar ante un juez federal a Alonso Landeros y a la alcaldesa de Pedro Escobedo por desacato a una sentencia de amparo emitida en favor de la empresa Iacna México, desde mayo del 2012, por concepto del reembolso del DAP. Recientemente se determinó que deberán de consignarlos ante un juez federal; sin embargo, aún pueden apelar. Al respecto, Salinas Muñoz aseguró que el PRI es promotor de la institucionalidad y se encuentra en favor de la ley.

CON TRABAJO, EL PRI REFRENDARÁ EN EL 2015 SU TRIUNFO: TS

Por Verónica Ruiz

El PRI refrendará su triunfo en la gubernatura de Querétaro con base a trabajo y no a las encuestas, aseguró su presidente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz. Al descalificar las declaraciones del senador Francisco Domínguez Servién respecto a que las encuestas del PAN señalan que recuperarán la gubernatura del estado, expresó que las elecciones no se ganan con ocurrencias ni declaraciones. (N p.8)

<http://eleconomista.com.mx/estados/2014/03/06/visita-pena-queretaro-no-fue-precampana>

EN RIESGO MILITANCIA DE PRIISTAS: T. SALINAS

Por Gustavo López

Luego de que el juez tercero de Distrito dictara resolución en contra de Alonso Landeros y Graciela Juárez por abuso de autoridad y desacato, el dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, reconoció que está en riesgo la militancia partidista de ambos actores. (C.p.1)

TONA RETA A PANCHO PARA DEBATIR

Por Gustavo López

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Tonatiuh Salinas Muñoz, hizo una invitación al senado del PAN, Francisco Servién a debatir no sólo lo relacionado con las encuestas, sino también el trabajo hecho. “Con todo gusto me siento con el Senador, pero para debatir cosas que son importantes para Querétaro. (C.p.1)

PRI CONTESTA A LA GUERRA DE ENCUESTAS

Por Diego Armando Rivera

Las encuestas del Partido Revolucionario Institucional los mantiene como la primera fuerza política del estado, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz. El líder de los priístas en el estado, explicó que el senador Francisco Domínguez Servién ha incurrido en responsabilidad al pretender manipular la opinión pública con una supuesta encuesta. La semana pasada el senador panista presentó ante los medios un estudio de opinión pública que le ponía a la cabeza en las preferencias electorales. “Me parece que el pretender manipular a la opinión pública hoy en día, en torno a supuestas encuestas, es un acto de irresponsabilidad, hay que ser muy responsables y congruentes también con lo que hoy nos dieta el marco jurídico, pero sobre todo con el electorado queretano”, indicó. (AM p. 5)

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

ESTAMOS ARRIBA DEL PAN, DICE TONATIUH

Por Jorge Vargas Sánchez

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene una encuesta hecha por la empresa Parametría, en la que su posición es distinta de la otra encuesta, ordenada por el Partido Acción Nacional (PAN) y difundida por el senador Francisco Domínguez Servién. El dirigente tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo que, según este sondeo, su partido sigue siendo la primera fuerza política en el estado. "Nosotros tenemos números muy diferentes de los que maneja el senador." (PA p.1)

CEN TRICOLOR FESTEJARÁ SU ANIVERSARIO EN QUERÉTARO

Por Diego Armando Rivera

Se festejará en Querétaro el aniversario de la fundación del Partido Revolucionario Institucional, aseguró el Presidente del Comité Directivo Estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien indicó que este sábado contarán con la presencia de su líder nacional, César Camacho. Por otro lado informó que Alonso Landeros perderá sus derechos políticos con la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El líder de los priístas en el estado explicó que serán alrededor de 90 integrantes de la dirigencia nacional, quienes estarán en esta celebración. "Vamos a tener la visita del Comité Ejecutivo Nacional, en pleno, encabezado por supuesto, por nuestro dirigente nacional, el doctor César Camacho, que vendrá acompañado de la secretaria general". Serán tres lo eventos que se realizarán y lo harán a partir de las once horas en el Querétaro Centro de Congresos. (AM p. 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: UAQ SIN ACUERDO

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- La autoridad universitaria frustra el regreso a clases en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) no obstante que los trabajadores administrativos ya habían decidido de manera mayoritaria el levantamiento de la huelga. El conflicto se centra en las 50 plazas que ofreció financiar el Gobierno del Estado y a las cuales aspiran familiares de dirigentes sindicales, lo que Rectoría no acepta. Al cierre de edición (3:30 horas) las banderas rojinegras continuaban colgadas en las instalaciones universitarias, los trabajadores realizando guardias y tanto el STEUAQ como las autoridades de Rectoría con el diálogo empantanado y sin visos de arreglos pese a la mediación de Gobierno del Estado. A la media noche y ya con el acuerdo de nuevo estancado, la Universidad emitió un comunicado donde expresa que su postura es que los criterios para el otorgamiento de plazas se apeguen al cumplimiento de una evaluación. "Los empleados propuestos que mantienen algún parentesco con la dirigencia sindical podrán participar en el concurso de basificaciones que hará la Secretaría de Educación Pública en 2015", dice el comunicado. Por su parte, previamente el sindicato argumentó que no se trata de "recomendados", pues los aspirantes a estas nuevas plazas son trabajadores suplentes con varios años de trabajo y la merecen por escalafón. "Incluso hay Directores de Facultades que tienen familiares trabajando en la institución", dijo la dirigente sindical, Laura Leyva Saavedra. "Es una burla a la autoridad laboral", añadió, acusando que la UAQ no acudió a firmar el protocolo de la firma del convenio para levantar la huelga. El abogado de la UAQ, Oscar Guerra Becerra, dijo que existe una normativa para que las plazas no se hereden o se otorguen a familiares. "Todas las leyes dicen que cuando hay intereses de parentesco no se puede..." sin aclarar cuántos familiares de dirigentes sindicales están en esa lista. Porque además -añadió- antes de otorgar plazas tenemos que revisar perfiles y expedientes. (DQ principal)

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

N: REVIENTAN ACUERDO ROMPEN DIÁLOGO POR CLAÚSULA DE BASIFICACIÓN

Por Verónica Ruiz

Las mesas de negociaciones entre las autoridades universitarias y el Steuaq se rompieron anoche al atorarse una cláusula que pretendía otorgar 50 basificaciones al sindicato universitario. El abogado general de la UAQ, Óscar Guerra, decidió retirarse porque el sindicato no aceptó que las 50 bases no se destinarán para familiares de sus miembros. Fue después de las 22:00 horas que Laura Leyva aseguró que las 50 basificaciones se destinan por derecho de escalafón: “sean o no sean familiares tienen su derecho de escalafón”. (N p.1)

AM: NIEGA CAJA LIBERTAD VÍNCULOS CON ILÍCITOS

Por David Luna

Luego de que el viernes 28 de febrero, la PGR abriera una investigación por lavado de dinero contra Oceanografía (propiedad de Armando Yañez), la noticia “salpicó” a una gran variedad de empresas cuya credibilidad ha sido “empeñada”. Bajo ese contexto y ante el embargo de las autoridades a la mayor contratista de Pemex, por al menos 400 millones de dólares, Carlos Septién Michel, quien se desempeña como director general de Libertad Servicios Financieros, descartó que hubiera incorporado capital de procedencia ilícita a los flujos de la caja, puesto que “se cuentan con sistemas de control adecuados para evitarlos”, entre ellos, una auditoría emplazada por el mismo consorcio. “Yo personalmente fui a solicitar una auditoría interna, para aclarar cualquier problema y dieran una tranquilidad absoluta a nuestros clientes, a nuestros empleados y a la opinión pública, lo cual es necesario aclarar”, admitió el también titular del Consejo de Administración de Caja Libertad. (AM principal)

C: LEVANTAN HUELGA EN UAQ... PERO

Por Gustavo López/Irán Hernández

Luego de celebrar su asamblea general el STEUAQ aceptó la oferta hecha por la Máxima Casa de estudios del estado, misma que contempla 4 por ciento de incremento salarial, 2.4 por ciento a prestaciones, una bolsa económica por un millón de pesos, 50 basificaciones, todo ello con apoyo de Gobierno del Estado. (C.p.1)

PA: TUMBA ACUERDO POR NEPOTISMO

Por Abigail Ávila

Pasada la medianoche, cuando parecía que la huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro había concluido, el rector Gilberto Herrera Ruiz dio a conocer que no firmaría el acuerdo porque el STEUAQ incluyó a varios familiares en las 50 plazas otorgadas, por ejemplo a Juan Gabriel Castorena Guerrero, un empleado con ocho años de antigüedad, pero que es hermano de María Castorena Guerrero, vocal del Comité Ejecutivo. Además, PLAZA DE ARMAS pudo confirmar que se trató de meter a otros familiares: María de los Ángeles Peña Chaparro y Lidia Echavarría Chaparro, sobrinas de una integrante con apellido Chaparro, además de un hijo y un sobrino de la misma persona; también a Claudia López Díaz, prima de Rosa Delia, otra integrante; Omar Ortíz García, sobrino de Margarita Chaparro y una sobrina de la integrante Adriana García Machorro. Y es que en el documento que se firmaría anoche había una cláusula sobre basificación que impide otorgar nuevas plazas a familiares de dirigentes sindicales y funcionarios universitarios hasta en un tercer grado. (PA p.1)

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

EUQ: ANUNCIAN FORO DE TECNOLOGÍAS Y EDUCACIÓN

Por Mauricio Villalón

El municipio de Querétaro, en colaboración con la Oficina de Estados Americanos (OEA), celebrará este próximo 24 y 25 de marzo en el Centro de Congresos, el Foro de Infraestructuras Tecnológicas y Competitividad para la Educación, informó el edil capitalino, Roberto Loyola Vera. Lo anterior se dio a conocer ayer en las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores, ubicadas en la Ciudad de México, donde destacó que este encuentro enfocado en las iniciativas existentes de infraestructura en materia de tecnología se llevará a cabo en Querétaro, debido al dinamismo y proyección internacional que ha adquirido durante los últimos años. “Para el municipio de Querétaro es una convicción la competitividad y ser referente internacional; lo que aspiramos también es a ser verdaderamente una ciudad del conocimiento y creemos que el intercambio de conocimiento debe darse a través de las plataformas que nos ofrece la modernidad”, aseguró el presidente municipal. El propósito de este panel en donde participarán 20 países iberoamericanos es trabajar en la consolidación de una cultura de innovación de la conectividad y la educación en diversas organizaciones e instituciones, así como en el reconocimiento de diferentes modelos que permitan ofrecer una formación adecuada. (EU.p.1)

INFORMACIÓN GENERAL

MARCHA POR LA EQUIDAD DE GÉNERO, ANUNCIAN

Por Verónica Ruiz

Como protesta a todas las formas de violencia que hoy vive la mujer en el país y el estado, por primera vez en Querétaro se llevará a cabo la Marcha de las Putas, este próximo 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, con la participación de más de 500 asistentes. El movimiento convocado por diversas organizaciones a través de la Red Mujeres Feministas en Querétaro, iniciará a las 16:30 horas en el Jardín Corregidora, recorrerá las calles de Corregidora, Juárez, 16 de septiembre y posteriormente culminará con una jornada cultural informativa. (N p.3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PAN DEBE RECUPERAR PRINCIPIOS. Como una nueva oportunidad de servir a México calificó el ex presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **RICARDO ANAYA CORTÉS**, su candidatura a la Secretaría General del CEN del PAN para recuperar la mística y los principios perdidos, declaró este jueves en PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, a través de Integra 92. Siete. **Agua queretana, la más sana.** (PA p.2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Calderón es salpicado por Madero. Primicia: Museo Carbonell en mayo. Aprueba EPN puente del Aguacate. UAQ: Sindicalismo familiar a la vista. Corrupción en el mar azul. El PAN en aguas profundas: Sabino. Dividido. Entre la corrupción destapada en Oceanografía y las disputas internas, el Partido Acción Nacional avanza a su elección de dirigente con dos proyectos: el regreso del calderonismo con Ernesto Cordero o más de lo mismo con Gustavo Madero. No veo cómo los más destacados panistas puedan salir bien librados de esta “tormenta perfecta” en el horizonte blanquiazul.

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

Me explico: Amado Yáñez –al que ahora nadie conoce-, propietario de la multicitada empresa Oceanografía, que de estar en quiebra fiscal al inicio del gobierno de Vicente Fox, se convirtió en la principal proveedora de Pemex antes de que concluyera su gobierno, está prófugo. Pero dejó una clara estela de corrupción. Llenó los bolsillos de familiares, amigos y aliados durante el foxismo y el calderonismo. Documentos oficiales así lo revelan. La Comisión Especial para investigar el enriquecimiento de los hijos de Marta Sahagún, creada por la Cámara de Diputados en 2005, informó que Oceanografía “debía en el año 2000, más de 21 millones pesos al SAT, pero a partir del año 2001, como consta en el Registro Público de la Propiedad, se ordenó cancelar el embargo que aplicaría la Secretaría de Hacienda, porque se habían recibido instrucciones de la oficina de Marta Sahagún en Los Pinos”. Es decir, de la quiebra pasó a la bonanza. La Comisión concluyó que Manuel y Jorge Bribiesca Sahagún, junto con su tío Guillermo Sahagún, gestionaron contratos con Petróleos Mexicanos (Pemex) por 5 mil 929 millones de pesos para favorecer a la empresa Oceanografía SA de CV, entre 2002 y 2006. Los hijos de Marta Sahagún Jiménez fueron beneficiados durante el sexenio de su padre político, Vicente Fox Quesada, quien ordenó al entonces director de la paraestatal, Raúl Muñoz Leos, avalar los acuerdos entre la empresa privada y la paraestatal. Pero resulta que no procedieron contra los jóvenes Sahagún por el entramado de corrupción del que hoy da cuenta La Jornada en una entrevista con el responsable de esa comisión, el ex diputado Jesús González Schmal: “Con el respaldo político y la ‘recomendación’ administrativa de Marta Sahagún, los hermanos Manuel y Jorge Bribiesca, y el tío de éstos, Guillermo Sahagún Jiménez, ‘se catapultó la empresa Oceanografía a través de una red de delincuencia organizada en la que participaron los familiares de aquel Presidente de la República’, sostuvo Jesús González Schmal, quien encabezó en la Cámara de Diputados la Comisión Investigadora de la empresa Construcciones Prácticas y su vinculación con los hijos de la segunda esposa de Vicente Fox Quesada. “Al mencionar que la familia de Fox se convirtió en factótum de la corrupción, el abogado González Schmal recordó que el entonces titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Arturo González de Aragón, intervino para evadir la responsabilidad de los Bribiesca en la compra fraudulenta de cartera de bienes del Instituto para la Protección del Ahorro Bancario (IPAB), valuados en mil 250 millones de pesos, adjudicada a los hijos políticos de Fox por la cifra de 12 millones de pesos. “El entonces auditor le dijo a González Schmal que le habían recomendado declarar ante el Ministerio Público que las pruebas presentadas por la comisión investigadora de la Cámara de Diputados eran ‘irregularidades intrascendentes’. Y justo quien recomendó al auditor que negara su postura original, emitida ante un grupo de legisladores, fue el actual encargado de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Julián Alfonso Oliva Ugalde. “De su paso por la 59 Legislatura de la Cámara de Diputados, González Schmal recuerda: ‘Nosotros descubrimos que los hijastros de Vicente Fox, que eran muchachos que traían un vocho sin llanta de refacción, en pocos meses ya viajaban en Lear Jet privado. La diputada Martha Lucía Micher y yo propusimos la creación de la comisión especial, y así comenzó a fluir la información de cómo estos tipos se quedaron con una adjudicación de una subasta que se hizo en el IPAB, y que tenía un valor de avalúo de mil 250 millones de pesos”. Eso por lo que toca a los Bribiesca. -CASA DE GOBIERNO- Actualmente. El panismo se debate por la foto de Gustavo Madero a bordo del jet privado de Oceanografía. Ese material gráfico, tomado por alguien de todas sus confianzas en un vuelo a Campeche. Los calderonistas obviamente trataron de utilizar la imagen en su contra, pero el equipo de Madero respondió duro y a la cabeza con el comunicado en el que pide se le pregunte a Felipe Calderón y a Ernesto Cordero sobre el tema. Además, sobre la fotografía en la que aparece en una aeronave con el logo de Oceanografía, dijo que se trató de un viaje de trabajo en el que el servicio aéreo fue “gestionado por el diputado Jorge Rosiñol Abreu, quien organizó la gira”. Agregó que se suma a las exigencias de que las autoridades investiguen a los responsables de la investigación que la Procuraduría General de la República realiza sobre la empresa. El viernes la PGR aseguró a la empresa Oceanografía, dedicada a la construcción marítima, para investigar un caso de lavado de dinero que se develó al descubrirse falsificación de cuentas de la compañía con Pemex. Y esto apenas comienza.

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

-OÍDO EN EL 1810- Peccata minuta. El escándalo por los diezmos que legisladores y otros políticos panistas cobraban por gestionar recursos a alcaldes, parece cosa de niños ante el monstruo oceanográfico. Pronto habrá aprehensiones. -¡PREEEPAREN!- Primicia. Santiago Carbonell tendrá su museo en mayo próximo, en una casona adquirida por el pintor en la Calle 5 de Mayo, a unas cuadras de donde tuvo uno de sus primeros estudios, cerca del barrio de La Cruz. ¡Bravo maestro! -¡AAAPUNTEN!- El Aguacate. Así se llama la comunidad de Arroyo Seco en donde se construirá un puente vehicular para resolver la circulación sobre el Río Ayutla. Costará 45 millones de pesos, autorizados por el Presidente Enrique Peña Nieto en su visita del lunes a la Sierra Gorda. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Trabado. Cuando parecía que la huelga finalizaba, anoche se avisó que continuará. No hay arreglo en el paro iniciado por el STEUAQ el sábado pasado. Y es que miembros del Sindicato decidieron incluir en las nuevas plazas a familiares y amigos. Gilberto Herrera Ruiz no se dejó y mostró firmeza ante un sindicalismo a la antigüita, que quiso asegurar a la familia, antes de entregar a quienes realmente lo merecen. ¿Qué van a decir ahora los rojillos del coro fácil? (PA p.2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

RECICLADO. Tan escasas las buenas ideas de los políticos, o cuando menos las rentables, que 3 años después vuelve a circular el rojísimo "Diputamóvil" popularizado por Antonio Macías y esta vez sacado casi como amuleto por otro suspirante a una alcaldía: el sanjuanense Gerardo Sánchez. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Quien diga que no hay crisis de partidos políticos en nuestro país no quiere ver algo que es una realidad y hablemos de los dos principales que están sumidos en escándalos. El Partido Acción Nacional con más "fuego amigo" que nunca en su historia y además sumido en las enormes sospechas de corrupción por el caso de la empresa Oceanografía, que presuntamente involucrará a varios militantes de ese partido. El famoso "Mochegate", donde también varios nombres de prominentes panistas han salido a relucir y son señalados por pedir dinero a cambio de gestión de recursos federales y llevándose jugosas ganancias a costillas de los contribuyentes. Si eso no es crisis, vaya usted a saber qué sea. El perredismo y su identidad en crisis con su ideología más del centro que de la izquierda; además de una fuga de militantes a la extrema izquierda y con un pasado nada alentador donde un personaje les reclama 200 millones de pesos y con todo y ligas. El Partido de la Revolución Democrática técnicamente no está al frente del Gobierno de la Ciudad de México y es que el jefe, Miguel Ángel Mancera, llegó como candidato Independiente y las "tribus" pelean por los despojos. Y el que parece que agarró segundo aire después de recuperar la Presidencia de la República es el Partido Revolucionario Institucional (PRI): a sus 85 años a ese partido ya le tocaron sus peores crisis, incluyendo la de ser tercera fuerza política del país (Elección del 2006) a pesar de ello el viejo dinosaurio conservó el poder aún después de perder las elecciones y quedar en tercer lugar. El PRI anda en lo suyo mientras que sus dos principales opositores no saben cómo resolver lo que a los priístas ya les sucedió que es perder elecciones. Lo que no le han aprendido al PRI es cómo se le hace para no perder poder y protagonismo que son cosas muy diferentes. El gran reto del joven de 85 años será la elección intermedia y es que aún no miden el impacto en los electores por la reforma fiscal, educativa y energética, que son las que seguramente recordaron los electores y muchos no precisamente con un buen concepto. Eso lo decidirán los electores en su momento preciso y los priístas tendrán que echar mano de lo que mejor saben hacer: operar con disciplina. La crisis de los partidos ya le pegó a todos y solamente uno podrá salir adelante y ese será el que logre conectar con la ciudadanía. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

BAJO RESERVA

ACUERDO. La huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro concluyó este jueves, una vez que los integrantes del Sindicato de Empleados y Trabajadores (STEUAQ) aceptaron el ofrecimiento hecho por el rector **Gilberto Herrera Ruiz**. Se necesitaron cinco días de reuniones en la Junta de Conciliación y Arbitraje. La secretaria general del sindicato, **Laura Leyva Saavedra**, coincidió en resolver las diferencias. Toda la comunidad universitaria, alumnos, docentes y personal administrativo regresan a las actividades normales. Las banderas rojinegras se retiran de todos los campus, clínicas médicas, dentales, laboratorios e invernaderos. ¡A recuperar clases! **ASPIRANTES.** Ante la Cámara de Diputados se inscribieron 307 personas que buscan uno de los 11 puestos de consejero en el nuevo Instituto Nacional Electoral (INE). Entre los candidatos está el queretano **Santiago Nieto Castillo**, quien en meses anteriores había manifestado su intención de contender por el cargo. De familia originaria del municipio de San Juan del Río, el ex magistrado electoral ha sido maestro de varias generaciones y cultivador del derecho constitucional. Goza de las simpatías de todos los partidos políticos, ya que es frecuente que tanto el Revolucionario Institucional como Acción Nacional lo inviten a sus foros. Sin embargo, la competencia para ser consejero es fuerte. **DELICADO.** El fraude del que fueron objeto cientos de queretanos por la Caja de Ahorro “30 de Agosto” no da señales de solución. Los ahorradores, con justa razón, exigen les sea devuelto 100% de su dinero, sin embargo, todo indica que esto no es posible. La Secretaría de Planeación y Finanzas estima que en tres meses se firmará un convenio para el Fortalecimiento de Sociedades y Cooperativas de Ahorro y Préstamo y de Apoyo a sus Ahorradores (Fipago). Por el secretario **Giordano Bonilla** sabemos que dicho fideicomiso pagará hasta 70% a los ahorradores, teniendo como tope máximo un monto por 240 mil pesos. **PERO** aquellos ahorradores que depositaron más de esa cantidad están desesperados. No es para menos, pues se trata de habitantes de la delegación Santa Rosa Jáuregui, al norte del municipio de Querétaro, quienes se dedicaban a las actividades del campo pero en los últimos años vendieron sus parcelas y prácticamente vivían de los intereses que el dinero ahorrado generaba. Al momento, los afectados por el cierre de la Caja de Ahorros “30 de Agosto” han iniciado más de mil 700 denuncias ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) que dirige **Arsenio Durán Becerra**. El problema va para largo. La impotencia invade a cientos de familias. **OLLA DE PRESIÓN.** Ante el riesgo de una posible desafiliación del equipo de futbol Gallos Blancos, la afición pende de un hilo. El gobernador **José Calzada Roviroso** dijo que su gobierno hará lo posible por mantener en Querétaro un equipo de futbol de primera división, otorgando para ello las instalaciones, es decir, el estadio La Corregidora. De acuerdo con el mandatario estatal no se permitirá que, por cuestiones ajenas al equipo, la afición se quede sin futbol. Sin duda, Gallos Blancos, a través de su historia, es un equipo que gana en la cancha y luego pierde en la mesa. La historia del Querétaro. (EU.p.2)

EL DIÁLOGO Y CONSULTA

Por Carlos Lázaro Sánchez

En la democracia como en la política los extremos representan un riesgo para la estabilidad y el desarrollo. Ciertamente las posiciones encontradas y opuestas son naturales, sin embargo la radicalización de las mismas representan la derrota de la política cuando ésta se entiende como el mecanismo para generar acuerdos y consensos. Por otro lado, las prácticas impositivas y autoritarias cancelan la posibilidad del reconocimiento del otro y recrudecen los conflictos derivados de diferencias políticas y sociales. Por ello, el diálogo como espíritu del político y del demócrata es imprescindible en contextos donde cada vez es más difícil consolidar escenarios de comunidad y convivencia. En este sentido, el diálogo debe ser entendido como la capacidad de saber escuchar y decir al que es diferente por su condición política, social, cultural o étnica. En poco contribuye a la sociedad el político que se encierra en sus posturas, y que además procura imponerlas a toda costa.

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

En congruencia a lo anterior, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha sido firme promotor de la reforma al artículo 35 de nuestra Constitución política publicada el 9 de agosto de 2012, por medio de la cual se introdujo al texto una nueva figura jurídica: la institución de las consultas populares. Las consultas populares son el mecanismo de democracia directa donde los ciudadanos pueden hacer valer su voz a través de expresar con su voto, su opinión en temas de trascendencia nacional. Esto simbolizaría la implementación de un mecanismo democrático, de diálogo e interacción entre el ciudadano y la autoridad. Por tanto, de aprobarse por la Cámara de Diputados la Ley de Consulta Popular en términos democráticos y de auténtica participación ciudadana, no existirá ningún margen para tergiversar el texto constitucional y contaremos con las condiciones óptimas para que, en las próximas elecciones de 2015, se sometan a la consideración de la ciudadanía las reformas que se hicieron a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución en materia energética. En el PRD estaremos muy atentos en el desarrollo del proceso legislativo en la Cámara de Diputados. Además, estaremos generando actividades que promuevan entre la ciudadanía la participación y apropiación de estos mecanismos que son para los ciudadanos. Consideramos que con acciones como estas fortalecen la democracia, se promueven esquemas de diálogo y se revierten en lo formal los viejos y anquilosados esquemas impositivos del Estado. Porque en democracia y en política no hay victorias totales ni derrotas generales. Hoy México requiere de una clase política que reconozca el acuerdo y el consenso como finalidad de los encuentros entre diferentes. Hoy México requiere de políticos con visión de largo plazo capaces de entenderse como parte de procesos históricos, y no sólo como actores destinados a ganar elecciones. Hoy México requiere de políticos que construyan con base en el dialogo y no la imposición. En el PRD apostaremos siempre a construir una democracia y una política sustentadas en el diálogo y no en la imposición. Por ello sí a la consulta popular; sí a que los ciudadanos opinen, voten y decidan sobre temas trascendentales para el país como la reforma energética; y sí al diálogo y a los consensos. (EU.p.11)

LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Ricardo Astudillo

En la Cámara de Diputados aprobamos el proyecto de decreto por el que se expide la ley de consulta popular, la cual tiene por objeto regular el procedimiento para la convocatoria, organización, desarrollo, cómputo y declaración de resultados de la consulta popular y promover la participación ciudadana. La consulta popular es fundamentalmente importante en la participación de los ciudadanos para que ejerzan su derecho de opinión a través del voto de temas nacionales trascendentales. La aplicación de las normas de esta ley corresponderá al Congreso de la Unión, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y al Tribunal Judicial del Poder Electoral de la Federación. Creamos un ordenamiento jurídico que tiene por objeto regular el procedimiento de la consulta popular, determinar que los actos de carácter legislativo del Congreso de la Unión y los actos administrativos del Ejecutivo federal, siempre que sean de injerencia nacional, podrán ser objeto de consulta popular. Se establecen los requisitos de participación y los sujetos que podrán solicitar una consulta popular, establecer los diferentes procedimientos para la convocatoria de la consulta popular, de acuerdo al sujeto que presente la petición. La ley es una traducción de las demandas ciudadanas y de nuestro sistema político. Es dotar de mayores instrumentos a la democracia directa de la misma forma que se fortalece a la democracia representativa. Por lo que es necesario implementar métodos o mecanismos a través de los cuales la voluntad de la gente se escuche en temas o cuestiones generales que afecten o incidan en la vida de la mayoría, los cuales no puedan limitarse a la decisión única de sus representantes. La consulta popular permite escuchar la voz de los ciudadanos y, sobre todo, dotar de mayor o menor legitimidad una decisión. En los 65 artículos, y cinco transitorios, que conforman esta ley, se resumen la reglamentación de la fracción VIII del artículo 35 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y se concreta uno de los mecanismos de democracia directa más solicitados.

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

Define con claridad la participación de los ciudadanos para emitir su voto en temas de trascendencia nacional, pues da la posibilidad para que los ciudadanos que viven en el extranjero emitan su voto. Otorga al Presidente de la República, al Congreso de la Unión y, especialmente, a los ciudadanos la facultad de solicitar la consulta popular. También precisa el método, proceso, requisitos que debe seguir la solicitud de consulta y los que deben cumplir la convocatoria. Indica la forma en que debe verificarse, aprobarse la solicitud y determinar la constitucionalidad de la consulta en cada uno de los actores con ese derecho, y depositará en el instituto encargado de organizar las elecciones a nivel federal, institución imparcial, si cumple con los requisitos. En el país son 16 estados los que encuentra este mecanismo de consulta. Y es el mismo instituto quien será encargado de realizar la consulta, promoverla para el conocimiento de todos los ciudadanos, instrumentar la jornada electoral, computar los resultados y emitir la declaratoria de los resultados. En el grupo parlamentario del Partido Verde estamos aprobando un mecanismo eficiente para dar legitimidad a los actos de gobierno y para hacer que éste considere la voz ciudadana. (EU.p.11)

****ASTERISCOS****

Consolación. La idea es que el festejo oficial del 85 aniversario de fundación del Partido Revolucionario Institucional se realizara aquí, en Querétaro, pero no se pudo. Se llevaron la fiesta al Distrito Federal. Sin embargo, la buena noticia para el priismo local es que habrá una segunda versión de la celebración, a realizarse este sábado. Además, el presidente del tricolor en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz confirmó que asistirá el líder nacional del partido, César Camacho Quiroz. Contradictorio- La semana pasada, el senador de la República y aspirante a candidato del PAN a gobernador, Francisco Domínguez Servián, publicó una encuesta (que no se conoce) en la que se muestra que si hoy fueran las elecciones, el PAN ganaría. Los priistas de diversos niveles se fueron encima diciendo que era falsa y que no eran tiempos de encuestas. Ayer, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas aseguró que resultados de una encuesta (que no se conoce) colocan al tricolor en primer lugar. Pleito- En las redes sociales circula la versión de que el administrador de la Comisión Estatal del Agua en el municipio de Corregidora, Héctor González Flores, se lió a golpes con una persona en el restaurante California de esa localidad. Dañó a tal grado a su “contrincante” que éste tuvo que ser hospitalizado. En su cuenta de twitter, Héctor González asegura que fue un montaje preparado por el municipio corregidoreño, aunque su pasado conflictivo nos hace dudar de su versión. Riesgo- El director general y líder analítico para América Latina de Standard and Poor’s, Eduardo Uribe-Caraza, reveló que las calificaciones crediticias de Oceanografía –propiedad de Amado Yáñez- advertían los altos riesgos que representaba la empresa. Explicó que tuvo una calificación de B+, y de acuerdo con los registros de la firma, una de cada tres empresas con grado B cae en incumplimiento después de cinco años, “claro indicador de que estás metiéndote en un riesgo”. Y hasta ahora lo dice. Civilidad- En la despedida que legisladores federales de todos los partidos políticos tributaron al queretano Ricardo Anaya Cortés, en la sede del congreso, habló, a nombre del Partido Verde Ecologista de México, el también queretano Ricardo Astudillo Suárez. Ahí, además de elogiar las capacidades políticas del panista, Astudillo Suárez aseguró que la amistad permea entre ambos. “Aquí venimos a eso, a hacer amigos”, se le salió decir al verde-ecologista. La emoción lo traicionó. Intercambio- Los que abrieron una discusión fueron los presidentes del PAN y del PRI, José Luis Báez Guerrero y Tonatiuh Salinas Muñoz. El tema: la asistencia de varios militantes del PRI –portando insignias de ese partido político- al acto en el que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto encabezó la entrega de transportes escolares. El panista asegura que el acto fue utilizado por el tricolor para hacer campaña política; el priista respondió que no es cierto y que no satanicen. Es la contienda electoral.

Síntesis de información local



VIERNES 7 DE MARZO DE 2014

Políticos- Hasta ahora, esta huelga en la UAQ ha sido la más politizada que haya registrado la máxima casa de estudios de la entidad. La rectoría, a cargo de Gilberto Herrera Ruiz y el sindicato, encabezado por Laura Leyva, se enfrascaron en una “guerra” de declaraciones que versaron, fundamentalmente, en el tema de quién o quiénes no apoyaban a la institución. Si el derecho a la huelga prevalecía sobre el derecho a la educación. A final de cuentas, ni daños educativos ni afectaciones laborales. (AM p.1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



El tricolor ganará en 2015 con trabajo, dice Tonatiuh

Norma Ayala

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseveró que el partido en el estado obtendrá el triunfo en 2015 con base en el trabajo diario con la militancia y la sociedad, y no con declaraciones de encuestas y cifras, que tienen como intención manipular a la opinión pública.

Lo anterior, luego de los resultados que diera a conocer el senador panista, Francisco Domínguez Servián, quien hizo referencias a las encuestas hechas por el PAN en Querétaro, cuyos resultados referían que el partido blanquiazul se encontraba en primer lugar en la preferencia de los electores.

Al respecto, el dirigente aseguró

que las elecciones no se ganan por ocurrencia o declaraciones, por lo que el pretender manipular a la opinión pública entorno a los resultados de "supuestas" encuestas, es un acto de irresponsabilidad.

"Hay que ser responsables con lo que hoy nos dicta el marco jurídico pero sobretodo con el electorado queretano, hoy los queretanos participan, están llevando sus actividades cotidianas y hablar de resultados electorales vendrá más adelante", refirió.

Aseguró que el PRI queretano considera a las encuestas como un instrumento para ir tomando decisiones y no para manipular a la opinión pública.

Y es que dijo, el partido con base al trabajo realizado por la encues-

tadora Parametría, los resultados que han arrojado estas, son diferentes a las que presenta el senador, ya que sigue siendo el PRI la principal fuerza política.

En cuanto a si aceptaría debatir con Domínguez, estos resultados, Salinas aseguró que se sentará con él siempre y cuando se debaten cosas de importancia y que le preocupan a Querétaro, por ejemplo, el contraste entre las acciones entre los gobiernos del PAN y PRI.

En relación a la demanda que interpondrá el PAN ante el IEQ contra el PRI por proselitismo partidista en un evento del presidente de la República Enrique Peña Nieto en Jalpan, Salinas refirió que su presencia se debió a una invitación desde la presidencia.

Tonatiuh refuta a PAN

► Pide no satanizar evento de Peña Nieto en Jalpan y niega haber portado logotipo partidista

por **Armando Ruiz Muñoz**

Luego de que el dirigente estatal del PAN diera a conocer que interpondría una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro por haber detectado la presencia de personas con insignias del PRI durante el evento encabezado por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el lunes pasado; el presidente del tricolor en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, pidió que no se satanice el acto donde se entregaron unidades de transporte escolar.

“Asistí como un invitado especial. Estuve presente y porté una guayabera blanca, y más allá de una presencia partidista, agradecemos la intención del Ejecutivo Na-

cional en hacernos la invitación. Ayer y hoy la bandera del priísmo sigue siendo la misma: México. Y habremos de compartir la misma visión de país”.

Salinas Muñoz negó que se hayan realizado actos anticipados de campaña o movilización partidista pues las personas que asistieron actuaron en el marco de la ley. “No satanicemos las cosas que son normales y si el artículo tres nos permite y nos da esas libertades, que así sea. Es prudencia política”.

QUE ASUMAN LA RESPONSABILIDAD DE SUS ACTOS

Luego de que el juez segundo de distrito a cargo de los casos de

la ex alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela Juárez, y del exdirigente del PRI en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida, determinara que fueran consignados por el desacato a los ordenamientos de la Suprema Corte en torno del amparo que concedió a una empresa para el pago de derecho de alumbrado público, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas, dejó claro que su postura siempre está de lado de las instituciones.

“El PRI invita a que nos hagamos responsables de cada uno de nuestros actos, es un PRI que apoya y promueve la institucionalidad. Todavía pueden apelar los involucrados y en el momento en que lo soliciten podrán recibir asesoría jurídica”.

Señaló que al haber una sentencia penal, ambos pierden sus derechos políticos y por lo tanto deberán acatar el procedimiento correspondiente independientemente de su afiliación partidista.

“El PRI de Querétaro está a favor de las instituciones y tenemos que conminar siempre los priístas a estar dentro del marco de la ley”.

En agosto de 2013, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó consignar ante un juez federal a Alonso Landeros y a la alcaldesa de Pedro Escobedo, por desacato a una sentencia de amparo emitida a favor de la empresa Iacna México II S. de R, desde mayo de 2012, por concepto del reembolso del Derecho de Alumbrado Público.

EL ARTÍCULO 3° OTORGA ESAS LIBERTADES, ADUCE EL PRI LOCAL

Visita de Peña no fue precampaña

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, pidió a los integrantes del PAN no satanizar el evento presidencial en donde se entregaron unidades de transporte escolar.

Lo anterior, luego de que el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, José Báez Guerrero, diera a conocer que interpondría una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) debido a que al evento encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto en la Sierra Gorda acudieran integrantes del PRI portando sus insignias.

ENFRENTAN PROCESO POR DESACATO A UN AMPARO

Ex edil e involucrados perderán derechos políticos : PRI

ANTE LA resolución del Juez Segundo de Distrito en el caso que involucra a la ex presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes, y al ex dirigente del PRI, Alonso Landeros, por una omisión en el pago de Derecho de Alumbrado Público (DAP) a una empresa, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas,

refirió que los involucrados perderán sus derechos políticos dentro del partido.

En agosto del 2013, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó consignar ante un juez federal a Alonso Landeros y a la alcaldesa de Pedro Escobedo por desacato a una sentencia de amparo emitida en favor de la empresa Iacna

México, desde mayo del 2012, por concepto del reembolso del DAP.

Recientemente se determinó que deberán de consignarlos ante un juez federal; sin embargo, aún pueden apelar.

Al respecto, Salinas Muñoz aseguró que el PRI es promotor de la institucionalidad y se encuentra en favor de la ley.

“Asistí como un invitado especial. Más allá de una presencia partidista, agradecemos la intención del Ejecutivo nacional en hacernos

la invitación. Ayer y hoy la bandera del priísmo sigue siendo la misma: México”, refirió Salinas Muñoz.

El líder estatal del PRI aseguró

que durante el mismo día no existieron actos anticipados de campaña y negó que se realizara cualquier tipo de movilización.



“No satanicemos las cosas que son normales (...). Es prudencia política”.

Tonatiuh Salinas Muñoz,
dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional.

Las personas que asistieron, sostuvo, se expresaron dentro del marco de la ley.

“No satanicemos las cosas que son normales; y si el artículo tres nos permite y nos da esas libertades, que así sea. Es prudencia política”, dijo.

CONMEMORAN ANIVERSARIO

Con motivo del 85 aniversario de la fundación del PRI, el sábado se llevarán a cabo tres actos en la capital, como parte de su celebración.

Fraudes manchan al PAN: Lázaro

► Corrupción ya alcanzó a los azules; deben ser investigados los que tengan cargos de elección, señala líder del PRD Sánchez Tapia

por **Aimée Pacheco**

El PAN es incongruente, consideró el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien dijo que en el caso de Oceanografía, cuya empresa es investigada por fraude, los actores políticos que han sido señalados deben separarse de sus cargos y salir a aclarar sus vínculos en ese tema y con casos de corrupción que han impactado al equipo queretano de fútbol.

“En su momento, quienes hoy se ven involucrados y han señalado que (los empresarios señalados) financiaron sus campañas deben salir aclarar en qué sentido y porqué. Si hoy Querétaro está en el ojo del huracán a nivel nacional por ese tipo de situaciones, lo mínimo responsable por parte de cualquier servidor público, cualquier político que tenga un cargo de elección popular, o aspirante que quiera competir en el proceso electoral del 2015, tiene que salir a defender el nombre de Querétaro”, expresó el perredista.

Lamentó que Querétaro se vea señalado como un estado de corrupción por situaciones como esta con empresarios que lavan dinero, “el hecho de que esté involucrada una de las principales cajas populares que tiene Querétaro también es lamentable, creo que en ese sentido todos tienen que salir y ayudar a que se transparente”, dijo al recordar que en el caso de la diputada perredista Vianey Mendoza fue señalada por una fotografía, pidió licencia.

En el caso del PAN, dijo, no sirve que un día declaren los panistas que se trata de sus amigos y al otro los desconozcan o no metan las manos al fuego como en su momento, dijo, lo expresó el dirigente de Acción Nacional.

Dijo que si bien se trata de un asunto que investigan las autoridades, es también de competencia moral y ética política hacer las aclaraciones,

pues cuando se empezaron a dar los primeros señalamientos el senador Francisco Domínguez reconoció una amistad con Rodríguez Borgio, y hoy las declaraciones del dirigente del PAN son de desconocimiento.

“Hoy sale el presidente del PAN a desconocer cualquier vínculo con estas empresas o cualquier situación. Hay de pronto políticos que con cualquier asunto quieren salir en medios, pero ahora se esconden ante señalamientos”, dijo.

Considerar incongruente el anuncio que hicieron en días pasados los panistas para presentar una queja en el IEQ por presuntos actos proselitistas en un evento oficial; pero que a su vez no hagan un pronunciamiento claro en este tema, y que además, el mismo dirigente del PAN ha hecho conferencias presentando a aspirantes a cargos de elección popular.

“Creo que debe haber congruencia en ese sentido, deben hacer un claro pronunciamiento, a citar a todos aquellos actores que se vean involucra-

dos”, dijo al coincidir en los pronunciamientos para que sea retirado el director de Pemex para las investigaciones.

“Que todos los actores involucrados declaren en qué situación, que no sea a través de los medios que nos vamos enterando paso por paso, muchos de Acción Nacional señalados por su relación que hay con el ex presidente, y quien fuera presidente nacional del PAN y el de Pemex”, expresó.

Lamentó las afectaciones al equipo de fútbol, no sólo por la afición sino por los empleos que se generan, por lo que insistió en que los panistas deben salir a defender el nombre de Querétaro, “tanto funcionarios públicos como representantes populares que sean señalados deben actuar congruentemente y presentar licencia, para que los investiguen y los deslinden o aporten lo que tengan que aportar”, dijo al indicar que la aclaración ahorita es también para que no usen este tema como guerra sucia, si en campañas sale algo. “Que desde hoy se aclare”.